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平成２８年１１月２４日（木曜日）第４回定例会 
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   議事日程第４号         第４回定例会 

   平成２８年１１月２４日（木）  午前９時３０分開議 

 

   再  開   

日程第 １ 議第５８号 平成２８年度寒河江市一般会計補正予算（第４号） 

 〃  ２ 議第５９号 平成２８年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

 〃  ３ 議第６０号 寒河江市議会政務活動費の交付に関する条例の一部改正について 

 〃  ４ 議第６１号 寒河江市市税条例等の一部改正について 

 〃  ５ 議第６２号 寒河江市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の一部改正について 

 〃  ６ 議第６３号 寒河江市農業委員会の委員等の定数に関する条例の制定について 

 〃  ７ 議第６４号 寒河江市中心市街地活性化センターに係る指定管理者の指定について 

 〃  ８ 議第６５号 寒河江市屋内多目的運動場に係る指定管理者の指定について 

 〃  ９ 議第６６号 寒河江市立しばはし保育所に係る指定管理者の指定について 

 〃 １０ 議第６７号 「寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更について 

 〃 １１ 議第６８号 市道路線の認定について 

 〃 １２ 議第６９号 西川町の公の施設の設置に関する協議について 

 〃 １３ 質疑 

 〃 １４ 予算特別委員会設置 

 〃 １５ 委員会付託 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第４号に同じ 

 

 

 

   再    開    午前９時３０分 

 

○國井輝明議長 おはようございます。 

  ただいまから、本会議を再開いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は議事日程第４号によって進めて

まいります。 

 

議 案 上 程 

 

○國井輝明議長 日程第１、議第58号平成28年度

寒河江市一般会計補正予算（第４号）から日程

第12、議第69号西川町の公の施設の設置に関す

る協議についてまでの12案件を一括議題といた

します。 
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質     疑 

 

○國井輝明議長 日程第13、これより質疑に入り

ますが、所属する委員会の審査案件に関する質

疑は極力控えるとともに、概括的な質疑にとど

めていただきますようお願いします。 

  初めに、議第58号平成28年度寒河江市一般会

計補正予算（第４号）に対する質疑はありませ

んか。杉沼議員。 

○杉沼孝司議員 補正予算の第４号の第６款の３

目農業振興総務管理事業の有害鳥獣被害軽減モ

デル事業補助金についてお尋ねをしたいと思い

ます。 

  まず、ことしは春から熊の出没が多く、有害

鳥獣被害対策実施隊などにより、毎朝熊のおり

を設置したところの見守りなどが実施されてき

ましたが、熊より農作物に大きな被害をもたら

すイノシシが市内各地に出没し、また増加して

おります。その対策に電気牧柵が有効だとして

補助金49万円を予算計上しておりましたが、現

在までの申し込み件数と申し込み地域等の状況

はどうなっているのかお尋ねをしたいと思いま

す。 

○國井輝明議長 原田農林課長。 

○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 

  今回の12月補正までの全ての柵設置の希望に

ついては、９件の申し込みがございます。 

  地区としましては、白岩地区、また柴橋地区

でございます。 

○國井輝明議長 杉沼議員、後ほど開催されます

委員会のほうで詳細審議がされますので、概括

的な質疑にとどめていただきますようお願いい

たします。 

○杉沼孝司議員 電気牧柵で追い払うということ

になるわけですが、個体、違うところでの被害

が予想されるわけですね。そのためには個体数

の調整もしなきゃならんじゃないかと思うんで

すが、それらに対する考え方はどのように持っ

ていらっしゃるのかお尋ねをしておきたいと思

います。 

○國井輝明議長 原田農林課長。 

○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 

  これまでも熊につきましては、わな設置によ

る捕獲ということで進めてきたところでござい

ます。イノシシにつきましては、これまでわな

設置ということは行っておりませんけれども、

来年以降、わなの設置につきましても研究を進

めていきたいということで考えております。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はございませんか。

沖津議員。 

○沖津一博議員 補正予算第４号の第８款の土木

費についてお伺いいたします。 

  市道島高屋線のＪＲ踏切の拡幅工事に係る設

計料ということで大変ありがたく思っていると

ころであります。この踏切は数十年前から南部

地区の懸案としていたわけでありますけれども、

大変ありがたいなと思っておりますが、今後の

流れについてお伺いしたいと思います。 

○國井輝明議長 森谷建設管理課長。 

○森谷孝義建設管理課長 今後の流れという御質

問でございますが、これからＪＲと設計等につ

いて協議を進めてまいりまして、一応市のほう

の考え方をＪＲにお示ししている内容では、来

年度までその設計がかかりまして30年度の当初

のほうで協定を締結して、30年度の後半で工事

のほうに入っていきたいと考えているところで

ございます。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。佐

藤議員。 

○佐藤耕治議員 第３款の１項３目老人福祉費に

ついてお尋ねいたします。 

  介護ロボット導入支援事業補助金として185

万4,000円となっておりますが、最近、介護支

援ロボット等の開発、研究も多くされていると

思いますけれども、どのようなものを導入する

のかお尋ねしたいと思います。 
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○國井輝明議長 安達高齢者支援課長。 

○安達 徹高齢者支援課長 お答え申しあげます。

こちらのロボットにつきましては、通常ロボッ

トと申しますと、身体につけて腰をガードする

ものというイメージがあると思いますけれども、

今回は独立した機器にですね、本人が握ってそ

のまま上がっていくと、伸びて上がっていって

それを脇にとめている車椅子等のところに寄せ

て、それでまたおりていくということでござい

ます。ですから、介護従事者が腰につけたりと

いうような機器ではございませんので、そうい

ったことを予定しております。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はございませんか。

伊藤議員。 

○伊藤正彦議員 ７款商工費の企業誘致推進費に

ついてお伺いいたします。これの対象企業等、

わかればお答えいただきたいと思います。 

○國井輝明議長 商工振興課長。 

○ 洋一商工振興課長 お答えいたします。対

象の企業といたしまして、カルソニックカンセ

イ山形株式会社と菊池商事株式会社の２つの企

業が、工業団地に用地を取得するのに供するこ

とにしているものですから計上しようとするも

のであります。 

○國井輝明議長 伊藤議員。 

○伊藤正彦議員 今のカルソニックと菊池商事さ

んは、もう既に工業団地にあって営業している

かと思うんですけれども、今のお答えですと、

新たに用地を取得するというのも対象になると

いうことなんでしょうか。 

○國井輝明議長 商工振興課長。 

○ 洋一商工振興課長 お答えいたします。ま

ず、カルソニックカンセイ山形株式会社の補助

対象でありますけれども、対象となる用地は同

社が市土地開発公社との賃貸借契約により使用

している土地であります。このたび分譲契約に

より土地を取得しようとしているために補助対

象となるものであります。 

  また、菊池商事株式会社につきましては、こ

の用地につきましては平成25年12月に分譲予約

契約をしている土地でありまして、ことしの12

月19日までに取得するとしている用地であるこ

とから対象とするものであります。以上です。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。佐

藤議員。 

○佐藤耕治議員 第３款３項２目扶助費について

お伺いいたします。生活保護扶助事業としまし

て5,000万円ほど計上してありますが、金額が

多いということもありますが、どのような具体

的な内容についてお伺いいたします。 

○國井輝明議長 概括的な質疑ということでお願

いします。阿部健康福祉課長。 

○阿部藤彦健康福祉課長 5,000万円の増額補正

の内容ということですけれども、主な内容とし

ては医療扶助の増嵩によるものでございます。 

○國井輝明議長 よろしいでしょうか。ほかに質

疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第59号平成28年度寒河江市国民健康

保険特別会計補正予算（第３号）に対する質疑

はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  ないようでありますので、次に、議第60号寒

河江市議会政務活動費の交付に関する条例の一

部改正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第61号寒河江市市税条例等の一部改

正についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第62号寒河江市国民健康保険税条例

の一部を改正する条例の一部改正についてに対

する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第63号寒河江市農業委員会の委員等

の定数に関する条例の制定についてに対する質

疑はありませんか。古沢議員。 
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○古沢清志議員 農業委員会の委員等の定数につ

いてお伺いいたします。農業委員18人と農業利

用最適化委員９名の大きな違いは何でしょうか。 

○國井輝明議長 原田農業委員会事務局長。 

○原田真司農林課長（併）農業委員会事務局長 

  農業委員と推進委員の役割の違いということ

でお答えしたいと思います。 

  農業委員につきましては、これまで同様、農

地利用の指針の作成であったり、農地法関係の

審査、また担い手への農地の集積、集約化、耕

作放棄地の防止解消、また新規参入の促進とい

うことで行ってきているところでございます。 

  新たに設けられます推進委員につきましては、

農業委員と連携した業務の補助、また人・農地

プランなどの地域農業者との話し合いの推進、

耕作放棄地の防止解消に伴う現場活動というこ

とで役割を分担する予定でございます。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第64号寒河江市中心市街地活性化セ

ンターに係る指定管理者の指定についてに対す

る質疑はありませんか。伊藤議員。 

○伊藤正彦議員 これはフローラのことだと思う

んですけれども、主な事業内容として管理運営

とリ・ボーンマルシェなどの自主事業というふ

うに以前説明をお伺いしましたけれども、例え

ばあそこに入っている企業の誘致とか、そうい

ったことも指定管理者としてはできる、そうい

う権限とかもあるんでしょうか。 

○國井輝明議長 商工振興課長。 

○ 洋一商工振興課長 お答えいたします。指

定管理の業務といたしましては、企業のテナン

トの誘致につきましては含まれておりません。

普通財産でありますので、別途お願いすること

になると思います。以上です。 

○國井輝明議長 伊藤議員。 

○伊藤正彦議員 別途お願いするというのはどう

いった形になるんですか。 

○國井輝明議長 商工振興課長。 

○ 洋一商工振興課長 お答えいたします。指

定管理の業務を募集するに当たりまして、指定

管理の業務を指定業者に対しまして改めて随意

契約ということでの募集をしたところでありま

す。ですので、指定管理の受託者が決まれば、

その方と改めてその随意契約のお話し合い、手

続をしたいというふうなことで考えているとこ

ろであります。 

○國井輝明議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第65号寒河江市屋内多目的運動場に

係る指定管理者の指定についてに対する質疑は

ありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第66号寒河江市立しばはし保育所に

係る指定管理者の指定についてに対する質疑は

ありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第67号「寒河江市公共下水道寒河江

市浄化センターの建設工事に関する協定の締結

について」の一部変更についてに対する質疑は

ありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第68号市道路線の認定についてに対

する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第69号西川町の公の施設の設置に関

する協議についてに対する質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

予算特別委員会設置 

 

○國井輝明議長 日程第14、予算特別委員会の設

置についてお諮りいたします。 

  議第58号平成28年度寒河江市一般会計補正予

算（第４号）については、議長を除く15人を委
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員に選任して構成する予算特別委員会を設置し、

これに付託の上、審査することにしたいと思い

ます。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり) 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第58号平成28年度寒河江市一般会

計補正予算（第４号）については、議長を除く

15人を委員に選任して構成する予算特別委員会

を設置し、これに付託の上、審査することに決

しました。 

 

委 員 会 付 託 

 

○國井輝明議長 日程第15、委員会付託でありま

す。 

  このことにつきましては、お手元に配付して

おります委員会付託案件表のとおりそれぞれ所

管の委員会に付託いたします。 

 

 委員会付託案件表  

委 員 会 付 託 案 件 

総務産業常任委員会 

議第６０号、議第６１号、

議第６２号、議第６３号、

議第６４号、議第６７号、

議第６８号、議第６９号 

厚生文教常任委員会 
議第５９号、議第６５号、

議第６６号 

予算特別委員会 議第５８号 

 

 

   散    会   午前９時４６分 

 

○國井輝明議長 以上で、本日の日程は終了しま

した。 

  本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 


